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De un tiempo a esta parte vemos con sumo 
gozo como las iglesias y grupos cristianos de habla 
hispana y portuguesa van brotando, creciendo y 
multiplicándose. Pero aunque somos hermanos, y 
pertenecemos todos al cuerpo de Cristo, no tenemos 
información de lo que Dios está haciendo en medio 
nuestro.

Esta es la motivación que nos mueve a 
empezar este proyecto. Queremos informar, compartir 
con la Iglesia de Dios, lo que está ocurriendo en Suiza 
en medio del pueblo hispano y portugués. 
Presentaremos a las iglesias y células que se reúnen por 
todo Suiza sembrando el evangelio en nuestra lengua.  
Y así nos sentiremos mas unidos, y confirmaremos que 
el Cuerpo de Cristo es mas grande de lo que pensamos.

Es tan importante que nuestros jóvenes sepan 
que hay muchos mas que creen también en el mismo 
Señor a quienes ellos adoran. Hay muchos 
profesionales cristianos, de habla hispana, que pueden 
servirnos de ayuda en algún momento. Doctores, 
Abogados, Psicólogos, Contadores, etc, que son 
miembros de alguna iglesia y comparten nuestra fe. 

Por último, queremos ser un medio de 
información que las iglesias usen para compartir 
noticias, y anunciar futuras actividades.

Todo sea por amor al Señor, y para la extensión 
de su Reino entre los hispanos-portugueses en Suiza.

Dios les bendiga.
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      antas iglesias hispanas, células de estudio, pastores y líderes dedicados a predicar el 
evangelio entre los de habla hispana y portuguesa, exigía la formación de una confraternidad que 
sirviera de vínculo y apoyo entre todos ellos. Fué un sentir de hace varios años, pero recién se 
pudo concretar este sueño. 

Así nace COPEIS,  una institución que se forma a raíz de una visión de unidad y orden 
dentro del Cuerpo de Cristo y con la convicción de que la Palabra de Dios se cumple.

Unidad: "La necesidad de que haya entre pastores y líderes el mismo sentir que hubo 
en Jesucristo: servicio, humildad, amor  y unidad, no mirando cada uno por  lo suyo propio, 
sino cada cual también por lo de los demás" (Fil. 2: 1-8).

Orden: "Pase lo que  pase  compórtense  de  una  manera  digna del Evangelio de 
Cristo; siguiendo firmes en un mismo propósito, luchando unánimes por la Fe del Evangelio" 
(Fil. 1:27).

Estamos para servir a las iglesias hispanas y portuguesas. Queremos apoyar todo 
esfuerzo dedicado a extender el reino de Dios, y ser parte importante en el plan que Dios tiene 
para esta nación.

Para mayor información 
visite nuestra página web: 

          

Ahí encontrarán respuesta 
a las preguntas: 
¿Quiénes somos?, 
¿Qué creemos?,
 Próximos eventos,
 Noticias, etc. 

Dios los bendiga.

Peter Stäubli
Telf.:     044 726 2680
Email:   peter.staubli@span.ch

www.copeis.ch

Miembros Activos 2008

Pedro y Ana Stäubli
Presidente COPEIS

Ps. Julio y Maite Oquendo
Vice-Presidente COPEIS

Max Krebs
Tesorero

Ps. Hermel y Soledad Quimbita
Iglesia Rios de Agua Viva - Lausanne

Ps. Paulo Oliveira
Director REMAR

Ps. Carl Hardmeier
Iglesia Hispana

Fernando Orellano
Secretario

Ps. Tomas y Mery Rodriguez
Iglesia Buenas Nuevas -Ginebra

Ps. Samuel Koop
Iglesia “Arche” - Winthertur

Efer Chavez
Grupo Latino - Steffisburg

COPEISCOPEIS Confraternidad
Pastoral Evangélica
Iberoamericana en Suiza
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HerramientasHerramientas
en las

manos de
en las

manos de D oi sDios
Efesios 4:11-12

Y él mismo constituyó a unos, apóstoles; a 
otros, profetas; a otros, evangelistas; a otros, 
pastores y maestros, a fin de perfeccionar a 
los santos para la obra del ministerio, para la 
edificación del cuerpo de Cristo, 

Si estuviéramos en nuestros países de origen 
probablemente, sería mucho más fácil hacer la 
obra y cumplir nuestro ministerio. Pero por la 
voluntad de Dios nos encontramos en Suiza,  
bajo una cultura distinta a la nuestra, y donde 
los de habla hispana somos una minoría.  Hoy 
mas que nunca nos necesitamos unos a otros. 
Es una de las enseñanzas de Jesús que mas 
hemos olvidado...”que sean uno para que el 
mundo crea”.

Nuestro Dios constituyó a unos apóstoles, 
pero no a todos. A otros los hizo profetas, pero 
no a todos. A otros, evangelistas, pastores y 
maestros, pero siempre cuidando de que no 
todos tengan los mismos dones. ¿Porqué? 
Para que nos necesitemos unos a otros, para 
que la labor que Dios bendiga y multiplique, 
sea producto del trabajo hermanado, conjunto, 
en equipo, mejor dicho como cuerpo, Cuerpo 
de Cristo.

Un amigo musulmán me dijo alguna vez: 
“Ustedes los cristianos, no tienen chance para 
alcanzar al mundo, están demasiado 
divididos”. Y es que hemos olvidado que 
somos Instrumentos en las manos de Dios, 
distintos, cumpliendo diferentes funciones 
pero con un solo objetivo, la edificación del 
cuerpo de Cristo... y nos necesitamos.

“Que sean uno...
para que le mundo crea.”

Juan 17:21

Efesios 4:15-16

“...sino que, siguiendo la verdad en amor, 
crezcamos en todo en aquel que es la cabeza, 
esto es, Cristo, de quien todo el cuerpo, bien 
concertado y unido entre sí por todas las 
coyunturas que se ayudan mutuamente, según 
la actividad propia de cada miembro, recibe 
su crecimiento para ir edificándose en amor”.

¿No es la Biblia el manual de Dios para cada 
ser humano y para cada iglesia? ¿No hay en 
este texto una exhortación para todos los 
creyentes? Leamos con cuidado:
 “de quien todo el cuerpo bien concertado y 
unido entre si”...........
”por todas las coyunturas que se ayudan 
mutuamente”.......
”según la actividad propia de cada 
miembro”........
“recibe su crecimiento para ir edificándose en 
amor”.

Palabras como “unidos”, “ayuda mutua”, 
“actividad propia”, nos deben llevar a 
reflexionar. 

Dios nos ha puesto en este país para causar un 
impacto, no para pasar inadvertidos. Y solo 
uniendo esfuerzos lo lograremos. No dejemos 
que el diablo nos divida. “Resistid al diablo, y 
huirá de vosotros”

Somos instrumentos de Dios...
para la edificación de

 TODO el cuerpo de Cristo.



Dirección:

Horario de Cultos:

Contacto:

Correo electrónico: 

Página Web:

Rue de Saint Jean 24, 
1203 Ginebra

Celebración: Domingos 4:30 pm 
Oración:        Martes 7:30 pm
Crecimiento: Jueves 7:30 pm

Pastor Julio César Oquendo
Telf. 022 340 40 77
Telf. 022 344 72 51

pastores@ilbn.org

www.ilbn.org

Un poquito de historia

En la hermosa isla de Cuba, en la ciudad de La 
Habana, nace el 9 de febrero de 1976 Julio Cesar 
Oquendo. Desde muy pequeño y fruto de la 
influencia familiar se desarrolla en él una 
inclinación apasionada por la santería o religión 
Yoruba. En esa dirección comienza a iniciarse 
en ese mundo llegando a escalar posiciones a 
través de diferentes rituales. 

En el año 1992 conoce a la que hoy en día es su 
esposa Maria Teresa Colominas, la mujer que 
Dios había preparado para ser, entre otras cosas, 
la madre de sus cuatro hijos, Suzanne, Antoine, 
Asiel y Abiel

En el año 1994 Cuando Dios llega a su vida de 
una manera poderosa, impactante y radical. En 
menos de una semana El Señor rompe su molde 
y lo lleva a botar y a romper todo pacto y alianza 
con el mundo del ocultismo. 

Después de muchas pruebas, de caminar muchas 
veces en el desierto y por fe, sin recursos y sin 
saber como; Dios lo lleva a Europa,  
específicamente a Suiza y en ese momento es 
donde comienza a ver el plan y el propósito de 
Dios en su vida.

En 1998 recibe de parte del Señor un llamado 
para pastorear y bajo la cobertura y consejo 
espiritual del pastor Erno Schoonewolff, empieza 
un ministerio entre latinos.

El año 2002 es 
f u n d a d a  
oficialmente la 
i g l e s i a  “ l a s  
Buenas Nuevas”, 
una iglesia de 
habla hispana con 
h e r m a n o s  d e  
muchas naciones. 
Con una visión, alcanzar a Suiza y a Europa para 
Cristo.

Pastores Julio y Mayte Oquendo

Bienvenidos
Para la Iglesia Las Buenas Nuevas en la ciudad de Ginebra Suiza, en 
pleno corazón de Europa y epicentro del protestantismo cristiano, es 
un placer darle a usted, la más cordial bienvenida. 

Somos una comunidad de creyentes en el Señor Jesucristo y tenemos 
la Santa Biblia como nuestro único fundamento en todo lo que tiene 
que ver con la doctrina y la vida cotidiana. Al Espíritu Santo por 
nuestro Ayudador, Consolador y Guía.  Alcanzar para Cristo a toda 
alma, será siempre nuestra meta. Amén

"El espíritu de Jehová el Señor está sobre mí, porque me ungió Jehová; me ha 
enviado a predicar buenas nuevas a los abatidos, a vendar a los quebrantados de 
corazón, a publicar libertad a los cautivos, y a los presos apertura de la cárcel."

Isaias 61:1 
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Iglesia
Cristiana
Hispano-Suiza

de Niedergösgen

Dirección:

Horario de Cultos:

Contacto:

Correo electrónico: 

Página Web:

Rainstrasse 1, 
5013 Niedergösgen

Domingos 3:30 pm

Pastor Carl Hardmeier
Telf. 062 849 39 85
Nat. 076 441 39 85

carl.hardmeier@bluewin.ch

www.cristianos.ch

Era el año 2001, cuando llegamos a Suiza. Fue 
lindo encontrar una célula hispana de estudio 
bíblico que estaba a cargo de Christian Berk.  
Christian fué miembro y maestro de la Iglesia 
Evangélica Libre "El Redentor de Surco" la cual 
yo pastoreaba en Lima, Perú. 

Ya era costumbre de este grupo de hermanos 
tener un culto mensual en español. Se reunían en 
el local de la Iglesia Evangélica Reformada de 
Niedergösgen, que cortésmente les prestaba el 
local gratuitamente. 

Nuevas células de estudio bíblico empezaron a 
formarse, y el grupo fue creciendo en número y 
en el Señor. Un año después, una parte del grupo 
hispano tomaron la decisión de integrarse a una 
iglesia suiza local. Ellos decidieron apoyar a 
esta iglesia, y Dios los ha bendecido con un 

Un poquito de historia lindo grupo de hispanos con quienes se reúnen 
regularmente.
La otra parte del grupo decidió quedarse y seguir 
reuniéndose como Iglesia Hispana. Este pequeño 
grupo inicial empezó con una célula, y continuó 
con los cultos en español mensuales, que al cabo 
de un año se volvieron quincenales, y que pronto 
llegarán a ser semanales.  

Así, la obra ha ido creciendo con células de 
estudios, Cultos 
dominicales, y 
tomando forma, 
hasta que el año 
2007, un grupo de 
h e r m a n o s  
decidimos fundar 
oficialmente la 
Iglesia Cristiana 
Hispano Suiza.

Creemos que el mensaje de Jesús sigue siendo actual para las 
necesidades mas profundas de todo ser humano.

Cristo es el centro de nuestro mensaje. Su obra, su amor  y su perdón 
están al alcance de cada ser viviente para encontrar una nueva vida en 
El llena de propósito, gozo y paz.

La Biblia es nuestro manual de conducta y en donde se revela el plan 
de salvación, y por ello la enseñamos en forma sistemática, capítulo 
por capítulo, a fin de descubrir la verdad en ella escrita.

Creemos en un Dios vivo, que obra con poder, siempre de acuerdo a 
su voluntad.

Por todo esto, lo invitamos cordialmente a visitarnos y escuchar el 
mensaje de la Palabra de Dios y compartir momentos de amistad con 
todos nosotros.

¿Qué creemos?

Pastores Carl y Lucy Hardmeier
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Una Perspectiva del Mundo 

·Población Mundial: 6.5 billones de personas. 

·Hay 238 países políticos en el mundo. 193 Países Independientes. 

·Aproximadamente 11% de la población confiesa ser Cristiano nacido de nuevo. 
Otro 20% asiste a la iglesia, pero confiesan ser Cristiano nominales. 

·Cerca de 36% de la población mundial tiene la oportunidad de oír el Evangelio, 
pero permanecen no-evangelizados a pesar de la cantidad de iglesias en su 
región. 

·Eso deja 33% de la población mundial, es decir 680 millones de personas que 
no tienen oportunidad de oír el Evangelio y  muchos de estos nunca han oído 
del nombre de Jesús. 

·Índice de mortalidad: 57.9 millones de personas mueren cada año. 

·158,857 personas mueren cada día, de las cuales aproximadamente 52,000 
personas mueren cada día sin haber tenido ningún acceso al Evangelio.  

·Hay 865 millones de Musulmanes no-alcanzados o seguidores Islámicos en 
3330 subagrupaciones culturales. 

·Hay 550 millones de Hindúes no-alcanzados en 1660 subgrupos culturales. 

·Hay 150 millones de Chinos no-alcanzados en 830 grupos. 

·Hay 275 millones de Budistas no-alcanzadas en 900 grupos. 

·Formando un grupo mas pequeño no-alcanzado - aunque importante - son los 
17 millones de Judíos dispersados a través de 134 países. 

·Ocho de cada diez personas más pobres del mundo pertenecen a alguno de 
estos grupos. 

Estado de Nuestro Progreso: 
·La persecución activa de Cristianos ocurre en: Arabia Saudita, Sudán, Somalia, 

Yemen, Corea del Norte, Laos, Vietnam, China, Irán, Marruecos, Libia, Egipto y 
Argelia. Más de 160,000 creyentes serán martirizados este año. 

·El número de Misioneros Estadounidenses completan sólo el 30% de los 
misioneros del mundo. Este número disminuye anualmente poco a poco y está 
siendo superado por la participación aumentada de África, América Latina y 
Corea. 
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·Después de 70 años de opresión en la Unión Soviética, se calcula hay 100 
millones de Cristianos convertidos aproximadamente. En Asia Central, una 
iglesia sembrada hace solo cuatro años en Uzbekistán ha crecido a 3,000 
miembros y ha sembrado otras 55 congregaciones. 

·Mongolia, que no tenía ninguna iglesia en absoluto tan recientemente como 
1991, ahora tiene más de 3,000 creyentes en 17 congregaciones. Y los 
Mongolianos han enviado a sus primeros misioneros para trabajar con la 
Operación Movilización en India. 

·En Nepal, el único país Hindú oficial del mundo, más de 100,000 Hindúes han 
conocido al Salvador en las dos décadas pasadas. 

·Cada mes otros 15,000 en India son bautizados como nuevos creyentes en 
Jesucristo. En India hay un pastor para cada siete iglesias. En Sudán la 
proporción es uno a doce. 

·En China, hay ahora aproximadamente 80 millones de creyentes evangélicos. 
Más de 30,000 conversiones por día ocurren solo en China. 

·En 1900, Corea no tenía ninguna Iglesia Protestante; fue considerada 
"imposible de penetrar." Hoy, seis nuevas iglesias se abren cada día en Corea 
del Sur, y es el país con nueve de las mas grandes iglesias del mundo - 
algunos con más de 800,000 miembros. Hoy Corea es 30% Cristiano con 7,000 
iglesias solo en Seúl. Millones de Budistas han venido a Cristo. 

·De más de 400 millones de Latinoamericanos, más de 50 millones son 
Cristianos evangélicos (cerca de 12.5% de la población). México es el país con 
menos % de creyentes, solo 3.5% de la población, y es el país latinoamericano 
donde mas persecución tienen los creyentes evangélicos 

·En África la iglesia arde. Más de 25,000 nuevos creyentes por día marcan el 
crecimiento de la Iglesia. 

·Más Musulmanes en Irán han venido a Cristo desde 1980 que en los previos 
1000 años anteriores. Antes de la revolución de Khomeini en 1979 habíaan 
aproximadamente 2,000 creyentes Iraníes. Después de años de persecución 
intensificada, hay ahora más de 15,000. 

·Las Filipinas: En Octubre de 1993, Las Filipinas fueron solemnemente 
consagradas a Jesucristo en una reunión masiva alrededor de Quirino 
Grandstand en el Parque de Luneta en Manila - una reunión asistida por un 
millón de creyentes. 

·Las iglesias de Singapur son ahora las mas activas evangelisticamente en el 
mundo, con un misionero enviado por cada 1000 Cristianos. 

·Siete de las diez iglesias más grandes del mundo están solo en Seúl, una 
ciudad en la cual hace 110 años no había ni una sola iglesia.

Tomado de: www.misionesunmundo.com 
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Para 
  reírse 
un poco

Anuncios Pastorales

“Estimadas señoras, ¡No se olviden de la venta 
del Bazar para levantar fondos! 

Es una buena ocasión para librarse de aquellas 
cosas inútiles que estorban en casa. 

Traigan a sus maridos.

“El torneo de Basket interiglesias continúa este 
sábado por la mañana. 

¡Vengan a hacer barra a nuestro equipo! 
Trataremos de derrotar a Cristo Rey... 

perdón... me refiero a la Iglesia Cristo Rey.”

“El precio para participar en el seminario de 
Oración y Ayuno, incluye también el 

almuerzo.”

“Primero tendremos un almuerzo a base de 
frijoles, arroz y carne. 

A continuación seguirá el concierto.”

“Recuerden que la próxima semana 
comenzaremos el programa para niños y niñas 

de ambos sexos.”

Un email equivocado

Siempre que manden e-mail, asegúrense 
de que la dirección está correcta para que 
no haya malentendidos...

Un hombre salió de la nevada ciudad de 
Chicago para pasar unas vacaciones en el 
caliente estado de la Florida. Su esposa que 
estaba de viaje por negocios, planeaba 
encontrarlo allá el día siguiente. 

Al llegar al hotel en Florida, el esposo, 
decide mandar un e-mail a su mujer. como 
no encontró el papelito donde había 
anotado el e-mail de ella, trato de 
recordarlo de memoria. Por mala suerte, el 
se equivocó en una letra, y el mensaje fue a 
parar a la esposa de un pastor. Ese pastor 
había muerto el día anterior.

Cuando ella fue a revisar sus e-mails, dio 
una ojeada al monitor, dio un grito de 
horror y se desmayó. Al oír el grito, su 
familia corrió para el cuarto y leyó lo 
siguiente en la pantalla del monitor:

"Querida esposa, acabo de llegar. Fue un 
largo viaje. Aquí todo es muy bonito.
Muchos árboles, jardines... A pesar de 
tener aquí pocas horas, me esta gustando 
mucho.  Ahora voy a  descansar.
Hable aquí con el personal y está todo 
preparado para tu llegada mañana.
Estoy seguro de que te va a encantar. 
B e s o s ,  d e  t u  a m o r o s o  e s p o s o
PD: Está haciendo un calor infernal 
aquí!!!"

- - 1 0 - -      S I E M B R A  Y  C O S E C H A



Reflexiones Bíblicas
por Joel Espinoza

“Cambiando la Verdad de Dios por la mentira”

Leyendo Romanos Cap. 1:25 llegué a esta frase que cautivó mi pensamiento: 
                  “ya que cambiaron la verdad de Dios por la mentira”.

Vemos con asombro que los abogados “interpretan la ley” en beneficio de sus 
clientes, sean buenos o malos. Para nadie es un secreto que la información es 
“manipulada” por los medios de comunicación y periodistas para dar una imagen 
muchas veces distorsionada de la realidad llevados por intereses políticos o 
personales.

Me pregunto: ¿Estamos haciendo los mismo los pastores y maestros a la hora de 
enseñar La Palabra de Dios? ¿Estamos cambiando la Verdad de Dios por la 
mentira?

Suena duro, pero no es del todo irreal. Hace poco tiempo tuve 
la oportunidad de ver un video de una iglesia, donde el 
predicador movía sus manos como si estuviese espantando 
abejas que le molestaran, frente a el, una hermana 
convulsionaba haciendo movimientos de atrás hacia 
delante, y una tercera hermana se reía escandalosamente 
sentada en una silla mientras se iba deslizando hacia el 
piso y se revolcaba para luego emitir ruido de diferentes animales.  

A otro pastor que veía el mismo video, le comenté: “La palabra dice en 1 Cor. 
14:39-40 - Así que, hermanos, procurad profetizar, y no impidáis el hablar 

  lenguas; pero hágase todo decentemente y con orden.”

Fue la respuesta del pastor lo que mas asombro me produjo: “Hermano, este es 
el orden de Dios”.

En otras palabras, el significado de “orden” se manipula, se distorsiona con tal 
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Reflexiones Bíblicas

de justificar un hecho contrario a la escritura. Si el apóstol Pablo escribió: 
“Hágase todo decentemente y con orden”... fue justamente para contrarrestar 
escenas como esa.... pero el pastor “malinterpretó”, “manipuló” el texto, y 
terminó justificando el desorden, bautizándolo con “el orden de Dios”.

Vuelvo a hacer la pregunta: Al igual que los abogados, o los periodistas, 
¿Estamos los pastores malinterpretando o manipulando la escritura a la hora 
que predicamos o enseñamos la Palabra de Dios? ¿Estamos torciendo la 
enseñanza bíblica para que se acomode a nuestra “teología”? o mejor dicho... 
¿Estamos cambiando la Verdad de Dios por la mentira?

Solo los creyentes que son edificados sobre La Palabra de 
 Dios, crecerán sanos, saludables en cuanto a la fe.  Doctrinas 
    sanas, enseñanza fiel a la Escritura, es el ingrediente 
          principal de un crecimiento sano y firme de la fe.  

Desde el momento en que tomo una porción de la 
       Escritura, y la “malinterpreto”, deja de ser Palabra de 
     Dios y se convierte en palabra de hombre. Dios nos ha 
     dado su mensaje claro y entendible.... ese mensaje es Su 

Palabra, y está en su Palabra. Si lo tuerzo, lo acomodo, lo cambio o lo 
manipulo.... ya no estoy enseñando Su Palabra, sino mi palabra.

Quizás por eso, el apóstol Santiago nos dice: “Hermanos míos, no os hagáis 
maestros muchos de vosotros, sabiendo que recibiremos mayor condenación.” 
(3:1)... y es que la responsabilidad que tenemos al enseñar la Palabra, es en 
primer lugar ser honesto con ella, estudiarla a profundidad, no dejarnos llevar 
por nuevas o extrañas doctrinas, sino investigar la Escritura con sinceridad de 
corazón, y enseñarla tal y cual es, respetando el texto y el contexto, pues solo 
así enseñaremos Palabra de Dios y no palabra de hombres.

Escríbeme a:    joel.espinoza@bluewin.ch 
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¿Quieres recibir esta revista en casa, para ti, tu familia o para distribuirla en tu célula 
o en tu iglesia? Recorta este cupón y envíalo a: 

Revista SIEMBRA Y COSECHA
Pastor Carl Hardmeier

Weiherstrasse 2, 5015 Erlinsbach SO 

Nombre: 

Dirección: 

Teléfono:                                        Natel:                         

Correo electrónico:                                                   Cantidad de ejemplares: 

Iglesia o grupo al que asiste:

o llámanos al  Telf. 062 849 3985, Natel 076 441 3985 
o envíanos un correo electrónico a:  carl.hardmeier@bluewin.ch

B  B  B  B  B  B  B  B  B  B  B  B   B   B

¿Eres pastor o líder de 
una iglesia, grupo o célula 
de habla hispana
o portuguesa?

Comunícate con nosotros
queremos incluir a tu
iglesia o grupo en la
próxima edición de esta
revista.
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¿Porqué no crece
la Iglesia?
por Italo Frígoli

Cuál es el  secreto para el  
crecimiento continuo de la iglesia?  ¿De qué 
depende? Un planteo directo. Las iglesias que 
crecen poseen esta clave: una estructura 
interna flexible.
 

Cuando abordamos un tema tan 
importante como es el crecimiento de la 
iglesia, es necesario mantener en mente 
ciertas consideraciones. Es sabido que para 
poder tener una iglesia en crecimiento 
necesitamos hacer énfasis en una de las 
siguientes áreas de ministerio, o en una 
combinación de ellas: la 
predicación de la Palabra, la 
oración y una vida de 
santidad. 

Sin embargo, parece 
que estas áreas en sí no son 
suficientes para garantizar el 
crecimiento homogéneo de 
una iglesia. Si el crecimiento 
dependiera solamente de la 
predicación de la Palabra, 
tendríamos hoy muchas más iglesias 
experimentando un crecimiento veloz. La 
realidad nos enseña que no es suficiente tener 
buena predicación y enseñanza de la Palabra 
para lograr que la iglesia crezca. No me mal 
entienda. Es de suma importancia el cuidado 
que el pastor pone en la preparación del 
sermón como también en la exposición del 
mismo. El ministro que toma en serio su 
ministerio, ha de esmerarse en la preparación 
del material que ha de presentar. 

Sin embargo, eso en sí no es 
suficiente para que la iglesia crezca. En los 
casi treinta años de experiencia en 
iglecrecimiento, me he encontrado con 
grandes predicadores y grandes maestros de 
la Palabra que pastoreaban iglesias pequeñas, 

donde el crecimiento ha sido muy lento o 
inexistente. 

Tampoco las oraciones por sí 
mismas han de edificar grandes iglesias. Hay 
iglesias donde se hace mucho énfasis en la 
oración. Tienen programas de oración diaria, 
cadenas de oración las veinticuatro horas del 
día, oraciones matutinas y vespertinas, 
montes de oración, campaña de oración, pero 
la congregación no tiene un crecimiento 
notable. 

En muchos casos, he observado que 
la iglesia, a pesar de ese gran 
esfuerzo de oración, se ha 
mantenido sin crecimiento 
alguno. Aún iglesias como la 
del Dr. Paul Yongi Cho en Seúl, 
Corea del Sur y otras, que han 
e x p e r i m e n t a d o  g r a n  
crecimiento y hacen un énfasis 
considerable en la oración, no 
la consideran como la única 
fuente de crecimiento. 

Es una parte importante dentro de 
una serie de ministerios y actividades. 
Obviamente, creo en la oración y la considero 
un factor importante para que una iglesia 
tenga crecimiento. Aún así, la oración por sí 
misma no ha de producir el crecimiento.

Tampoco la espiritualidad. Hay 
iglesias que se rigen por una ética espiritual 
férrea, con gran entrega y sacrificio de los 
miembros, aferrados a una conducta moral 
ejemplar, ayunos, vigilias, estilo de vida y 
otras actividades, pero tampoco eso en sí 
produce el crecimiento que todos los pastores 
soñamos tener.              Algo falta. 

Predicamos lo mejor posible, 
oramos con gran devoción, entrega y fe, 

¿
Parte 1

La falta de Crecimiento
en la Iglesia, puede
convertirse en una

frustración, que termine
por desanimar, y

asfixiar al cuerpo de
Cristo
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¿Porqué no crece la Iglesia?
por Italo Frígoli

vivimos una vida ejemplar, y aun así, no 
vemos el crecimiento que esperamos tener.

Aunque la oración, la homilética y la 
espiritualidad tienen su sitio predominante en 
la vida del ministro y en el desarrollo de la 
congregación, sugiero que la diferencia entre 
una iglesia que crece y la que no crece, se 
encuentra en la estructura interna de la iglesia.

Toda iglesia que 
experimenta crecimiento 
numérico apreciable, tarde o 
temprano tendrá que hacer 
frente a esta realidad. 
Necesita crear una estructura 
interna flexible. De lo 
contrario, el crecimiento 
pronto se paralizará y 
causará un estancamiento. 
Las iglesias tienden a llegar a niveles que han 
de caracterizar el alcance de su ministerio y la 
composición de la congregación.

Para entender mejor este concepto, 
dividiremos a las iglesias en los siguientes 
niveles: Primer nivel

En un primer nivel, tenemos las 
iglesias que llegan hasta los ciento cincuenta 
miembros. Como bien podemos imaginar, la 
personalidad de esta iglesia es distinta a la de 
mayor número.

Usualmente, estas iglesias tienen un 
pastor que lleva la carga del ministerio. Es 
posible que se desarrollen tres o cuatro 
ministerios internos, tales como Escuela 
Bíblica o algún otro ministerio de Educación 
Cristiana y procreación de líderes. Tal vez 
llegue a desarrollar un ministerio hacia los 
jóvenes, las damas o la música.

En una iglesia de este primer nivel, 
el pastor y su familia son los que proveen la 

mayor parte del ministerio, cubren cargos 
importantes en todas las áreas de la iglesia. 

Esto provoca una situación algo 
incómoda dentro de la misma. La necesidad 
de tener alguien que se ocupe de los niños, 
hará que la esposa del pastor o una hija del 
mismo se encargue de ese trabajo. Como los 
jóvenes no pueden estar solos, otro miembro 

de la familia del pastor se 
encargará de cubrir  esa 
necesidad y así las distintas 
áreas de la iglesia serán 
cub ie r tas  por  miembros  
cercanos al pastor.

E v e n t u a l m e n t e ,  e s t a  
situación ha de crear un tapón 
que impide el desarrollo de 
otros ministros.  No hay 

delegación de responsabilidades. El pastor, en 
su afán de proteger esta congregación y de 
hacerla crecer, no delega responsabilidad ni 
permite que otros miembros fortalezcan su 
ministerio propio; por consiguiente, la iglesia 
tiende a no crear líderes. 

No es que el pastor sea malo o que a 
propósito dañe a su congregación. Lo que 
pasa es que, como la congregación es 
pequeña, es más fácil para el pastor manejarla 
de esta manera. Hay menos riesgos de errores 
y puede controlar todas las áreas de la iglesia 
en una forma más directa, y la congregación 
tiende a ser de espectadores y no de 
participantes.

U n  p a s t o r  q u e  n o  d e l e g a  
responsabilidades tendrá una iglesia 
estancada, sin crecimiento.

En una congregación de cien o más 
miembros, hay por lo menos dos personas que 
tienen posibilidades de liderazgo y que 
pueden recibir delegación de responsa-

“No engañemos a los
creyentes, si el evangelio
no transforma sus vidas, 

es porque aún no han
sido salvos”
Paul Washer
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bilidades. No tema en delegar. Tal vez no 
harán las cosas exactamente como usted 
puede hacerlas, pero pronto aprenderán. El 
pastor siempre es la pieza clave en el proceso 
del crecimiento de la iglesia, ya que depende 
de él el entrenar, hacer discípulos y forjar sus 
líderes.

Veamos el Segundo nivel

Cuando una iglesia sobrepasa los 
ciento cincuenta miembros y llega hasta los 
doscientos cincuenta, forma parte de este 
segundo nivel.

El mensaje sigue siendo el mismo. 
Sin embargo, las necesidades y la nueva 
personalidad de la congregación son distintas. 
Si el mensaje es el mismo, lo que produce y 
sostiene el crecimiento, es la estructura 
interna de la iglesia. A consecuencia de esos 
cambios estructurales, la iglesia pasa al 
siguiente nivel.

Tercer nivel

Estas son iglesias que llegan hasta 
los quinientos miembros. Otra vez, la 
personalidad de la iglesia, las necesidades de 
la misma, la organización interna, son 
distintas a la de las iglesias de otros niveles 
inferiores. Aunque siempre se mantiene la 
predicación de la Palabra, existe una mayor 
delegación de parte del pastor. 

Este crecimiento producirá cambios 
en la estructura. En ocasiones, los cambios 
han de ser drásticos, como la amputación de 
algún ministro o ministerio. En la mayoría de 
l o s  c a s o s ,  l o s  c a m b i o s  s o n  c a s i  
imperceptibles, pero necesarios. Las 
necesidades de la congregación varían. Hay 
nuevas áreas de ministerio que necesitan ser 
consideradas y debido al crecimiento de la 
congregación, el pastor ha de ministrar más y 
más a los líderes.

Lo importante es crear una 
estructura interna de líderes, por medio de 
Capacitación y Delegación.

Al principio, será una estructura 
simple, con pocos líderes, pero a medida que 
la iglesia crezca, esa estructura debe ser 
reforzada y ampliada para llegar en una forma 
efectiva a toda la congregación.

Como pastores, queremos que 
nuestros líderes triunfen en el desempeño de 
sus ministerios. Si ellos desempeñan bien su 
función, la congregación estará feliz y una 
congregación feliz, es una congregación que 
crece.

Una iglesia pastor-céntrica tiene 
pocas probabilidades de crecer. Hay que 
capacitar a nuestra gente, y luego hay que 
delegar. No tengamos temor de compartir el 
ministerio, pero con sabiduría. Porque al fin y 
al cabo, la iglesia es del Señor, y eso es lo que 
pretendemos: que la iglesia del Señor crezca.
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COPEIS Confraternidad
Pastoral Evangélica
Iberoamericana en Suiza

 COPEIS, 
organizadora anual de la tan conocida CELEBRACIÓN LATINA, 

en su afán por servir a las Iglesias de habla hispana y portuguesa, 
anuncia a todo el pueblo de Dios en Suiza y Europa, 

que para este año 2009
llevaremos a cabo entre otras actividades un...

Seminario - Conferencia
para Líderes y Pastores
de habla Hispana y 
Portuguesa

Retiro Matrimonial
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ORGANIZADO POR: COPEIS Confraternidad
Pastoral Evangélica
Iberoamericana en Suiza

que sean uno...
para que el mundo crea !!!
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FECHA:

HORA:

31 Oct. 2009

10 am a 8 pm

Al banzaa
P d c ire i ac ón

Compañerismo
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